MAIRIE DE

# **UZEL-PRÈS-L'OUST**

22460



#### EXTRAIT DU REGISTRE

### DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

de la commune d'UZEL-près-l'OUST

Reçu à la Préfecture

Séance du 20 octobre 201des Côtes d'Armor, le

2 8 OCT. 2015

Le vingt octobre deux mille quinze, à vingt heures, le Conseil Municipal de cette commune, régulièrement convoqué, s'est réuni au nombre prescrit par la loi, dans le lieu habituel de ses séances, sous la présidence d'Yves LE PLENIER.

<u>Présents</u>: Y. Le Plénier, B. Le Potier, N. Toudic, D. Lefilleul, G. Foussard, Y. Le Pottier, J. Le Huidoux, M. Aignel, A.M. Burlot, G. Choupaux, M. Gillouaye, V. Canivet, P. Le Helloco.

Absents excusés: A. Ruellan représentée par Y. Le Plénier, P. Joncquemat représentée par G. Choupaux.

Secrétaire : G. Foussard

## Projet de schéma départemental de coopération intercommunale des Côtes d'Armor

M. Le Maire donne lecture du courrier en date du 13 octobre 2015 par lequel Monsieur le Préfet des Côtes d'Armor nous informe qu'il a réuni les membres de la commission départementale de coopération intercommunale pour leur présenter le projet de schéma proposé dans le cadre de la loi NOTRe du 7 août 2015.

Ce schéma comporte deux sous-parties.

La première vise à réorganiser les intercommunalités à fiscalité propre à un seuil d'habitants se rapprochant au plus près des bassins de vie des habitants, accroître ou rééquilibrer la solidarité financière et organiser les services publics de proximité sur des territoires cohérents. M. Le Maire précise que le nombre d'intercommunalités passerait de trente à neuf dans le nouveau schéma.

La seconde prévoit la rationalisation des syndicats de gestion intercommunaux et mixtes. Pour cela, il est prévu de dissoudre les syndicats dont l'objectif est atteint ou sans activité depuis deux ans et ceux dont le périmètre est inférieur ou identique à celui des nouveaux EPCI à fiscalité propre.

Le projet de schéma devant être soumis à l'avis des collectivités territoriales concernées, Monsieur le Préfet m'invite à vous le soumettre pour délibération afin que nous puissions nous prononcer sur les propositions qui concernent la commune.

Précision est apportée par Monsieur le Maire sur les principes qui ont guidé l'écriture du schéma départemental de coopération intercommunale, à savoir :

- Le schéma doit être consensuel, c'est-à-dire avoir l'assentiment de la CDCI et de la majorité des communes et des EPCI consultés. En cas de propositions non convergentes, le Préfet sera amené à trancher.
- Le schéma doit être raisonnablement ambitieux objectif affiché : proposer un schéma pour le long terme avec des territoires regroupés autour de bassins de vie cohérents et solidaires
- Le schéma passe par des fusions de blocs de territoires actuels et non par leur démembrement. Le rattachement de communes à un autre bloc intercommunal n'est cependant pas exclu.
- L'écriture du schéma s'appuie sur des documents existants : cartes des pays, SCOT, bassins de vie avec la notion domicile-travail.
- L'écriture du schéma se fonde sur des territoires solidaires au plan démographique et financier
- Toutes les communautés devront, à l'issue de la mise en œuvre du schéma, comporter au moins 15000 habitants.

.../...

Téléphone: 02 96 28 80 20 - Télécopie: 02 96 28 83 54 - mairie.uzel@orange.fr



Monsieur le Maire rappelle que :

Sans attendre la proposition de schéma qui vous est soumise au cours de cette séance, les communautés de communes CIDERAL, HARDOUINAIS-MENE et MENE ont décidé de travailler à une étude de rapprochement dès janvier 2015. M. le Maire précise que ce territoire fusionné regrouperait 51 communes, avec une population de 52 151 habitants, en y intégrant Mûr-de-Bretagne et Saint-Connec.

Partant d'un certains nombres de constats (enjeux d'avenir, projets de développement, seuils critiques pour l'exercice des compétences...), un premier travail d'échange et de concertation a été engagé de janvier à septembre 2015 au travers des réunions du comité de suivi, du comité de pilotage (élargi aux Maires) et de l'assemblée plénière (élus communautaires et municipaux).

Ces réunions ont permis d'informer et de s'accorder (ou de s'interroger) successivement sur les questions d'exercice et d'harmonisation des compétences, de gouvernance communautaire (représentation des communes, organisation de la communauté...), de personnels et d'analyser les conséquences fiscales et financières du regroupement.

Les premières bases du projet de territoire de la future intercommunalité se fonderaient notamment sur les ambitions de :

- Regrouper nos territoires et nos forces pour poursuivre le développement du Centre Bretagne
- Renforcer notre attractivité résidentielle et économique et notre notoriété pour changer l'image du territoire
- Ré-inventer les coopérations et solidarités au sein de nos espaces de vie

AU REGARD DES MOTIVATIONS du «pourquoi fusionner ensemble ? » rappelées dans l'étude de rapprochement :

« Parce que collectivement nous n'aurons pas les ressources ou les moyens humains ou matériels suffisants pour exercer certaines compétences qui vont nous être transférées par la loi (économies d'échelle...)

Parce que certaines compétences s'adossent à des seuils de population a minima de 30 000 habitants (urbanisme, politique du logement, aides à la pierre, PLUI, PLH, SCOT...)

Parce que nous préférons AGIR plutôt que SUBIR pour que demain nos concitoyens puissent continuer à vivre et travailler en Centre-Bretagne

Parce que les caractéristiques socio-démographiques des 3 entités sont très proches

Parce que les 3 territoires intercommunaux sont fondamentalement structurés par l'importance et par la vitalité de notre agriculture et de notre système agri-alimentaire

Parce que nous voulons préserver notre identité rurale et avoir une capacité réelle à peser dans les débats départementaux, régionaux voire nationaux et à défendre efficacement les intérêts du territoire (conférence territoriale, SAGE ...)

Parce que nous réaffirmons notre attachement à des modes de vie solidaires et à une organisation de proximité (services, santé, mobilité...)

Parce que chacun des 3 territoires intercommunaux se donne pour ambition d'apporter quelque chose à l'autre (parcs d'activités, énergies renouvelables, situation privilégiée par rapport aux axes ingénierie...)

Parce que nous sommes fiscalement compatibles et que nos budgets et nos marges d'autofinancement nous imposent de faire mieux avec moins

Parce que nous avons l'habitude de travailler ensemble

- Au sein du Pays du Centre Bretagne depuis 20 ans
- Au sein de la Maison de l'entreprise et de la formation professionnelle

Parce que nous pourrons envisager à l'avenir de nouvelles formes d'organisation territoriale qui apporteront des ressources complémentaires pour développer les services à la population et aux entreprises.

Parce que demain on pourrait nous imposer des « compétences sociales ... ».

**CONSIDERANT** la volonté unanime des trois intercommunalités de travailler à une recomposition territoriale dont le périmètre géographique s'appuierait sur celui du pays du Centre Bretagne

VU la carte de recomposition des territoires intercommunaux proposée par Monsieur Le Préfet des Côtes d'Armor, qui pour notre secteur géographique regrouperait au 1<sup>er</sup> janvier 2017, les communautés de communes Hardouinais-Mené, CIDERAL avec intégration de la commune nouvelle de Le Mené (CC du Mené) et des communes de Mûr-de-Bretagne et de Saint-Connec

.../...



## ENTENDU l'exposé de Monsieur le Maire

Après en avoir délibéré, le conseil municipal par douze voix pour et trois abstentions :

- DONNE un avis favorable à la proposition de schéma tel que proposé par Monsieur le Préfet, à savoir le regroupement des communautés de communes Hardouinais-Mené, CIDERAL avec intégration de la commune nouvelle de Le Mené (CC du Mené jusqu'au 31 décembre 2015) et des communes de Mûr-de-Bretagne et de Saint-Connec.
- PRECISE qu'il laisse à Monsieur le Préfet des Côtes d'Armor, latitude de modifier à la marge sa proposition de schéma par adjonction de quelques communes limitrophes si cette proposition était formulée et acceptée de manière consensuelle.
- PRECISE qu'ampliation de la présente délibération sera adressée à Monsieur Le Préfet des Côtes d'Armor et pour information à la communauté de communes CIDERAL.
- P. Le Helloco tient à justifier les trois abstentions sur cette délibération par le fait de l'absence de dossier de travail engendrant un manque d'informations. Ce rapprochement peut être favorable mais il y des effets de levier, des retombées qui n'ont pas été précisés dans l'exposé que le conseil vient d'entendre.

Pour extrait conforme

UZEL, le 27 octobre 2015

Le Maire

Y. LE PLENIER

R Z

Acte rendu exécutoire Après transmission en Préfecture le 27 octobre 2015





